



Nombre del Alumno: BARTOLA BERNAL ALVAREZ

Nombre del tema: SUPER NOTA: Unidad I y II

Nombre de la Materia: BIOETICA

Nombre del profesor: MTRA. LILIANA VILLEGAS LOPEZ

Nombre de la Licenciatura: ENFERMERIA

Cuatrimestre: 2° "A"

Pichucalco, Chiapas a 08 de Marzo de 2022.

HISTORIA DE LA ETICA

Se considera hoy una bioética global y se concreta en la filosofía moral y las experiencias relativas a la dignidad e la persona humana

Cuando todavía la bioética es un conocimiento en proceso dialectico su definición está inscrita en si misma

La biología como ciencia que estudia la estructura, funciones y disfunciones de los seres vivos

La bioética empieza a considerarse como una ciencia de la vida fundamentada en disciplinas filosóficas, antropológicas, medicas, sociológicas, de salud publica.

La vida en la sociedad está influenciada por transformaciones económicas y políticas donde la ciencia y la tecnología están siendo revisadas positivamente por la bioética.

La bioética no suplanta la observancia de los derechos humanos, provee un equilibrio que los complementa y refuerza.

Los principios bioéticos no pueden considerarse principios de una élite intelectual que conoce las disposiciones constitucionales y legales del país.

Samuel Ramos dice que la falta de armonía entre lo que el hombre sabe y el ambiente que lo rodea es la causa de muchos fracasos o naufragios.

NATURALEZA

La bioética que se cultiva es una interdisciplina en el campo de las ciencias de la salud que se ocupa de las decisiones sobre la vida.

NATURALEZA DE LA ETICA
CONCEPTO DE LA ETICA
RAZON DE SER DE LA ETICA
DIVERSOS CODIGOS DE LA ETICA

CONCEPTO

Estudio sistemático de la conducta humana en el ámbito de las ciencias de la vida y de la salud, analizadas a la luz de los valores y principios morales.

RAZON

La bioética tiene como finalidad el análisis racional de los problemas morales ligados a la biomedicina y su vinculación con el ámbito del derecho y de las ciencias humanas.

DIVERSOS CODIGOS DE LA ETICA

Establece los principios y valores fundamentales que nos guían en nuestro comportamiento ético en relación con los accionistas, clientes, autoridades, proveedores, medio ambiente y comunidad.

LA ETICA Y SU RELACION CON OTRAS DISCIPLINAS

La bioética surgió para tratar de dar respuesta a una serie de dilemas que se presentaron a raíz de los vertiginosos adelantos en la biomedicina y ante el desarrollo de la tecnología aplicada a las ciencias de la vida y de la salud.

El objetivo de la bioética ha sido impulsar el dialogo interdisciplinario entre la medicina y la filosofía por lo que se supone una notable renovación de la ética médica tradicional.

La ética es una rama de la filosofía que se dedica a la reflexión crítica y racional de los principios que guían nuestras decisiones y comportamientos, buscando además los fundamentos de los juicios morales.

La finalidad de la ética es hacer del mundo un lugar mejor, mediante la reducción de los sufrimientos y el aumento de la felicidad, expandiendo la equidad y el respeto por los demás.

Los pasos para hacer un juicio ético son:

1. La intención, que es la finalidad o motivación del acto (¿para qué lo hago?).
2. La acción, así como las circunstancias en las que se llevó a cabo (¿cómo lo hago?); las circunstancias pueden ser atenuantes o agravantes.
3. Las consecuencias de la acción y sus efectos, ya sean intencionales o imprevisibles.

VINCULACION DE LA ETICA CON LA PROFESION DE LA ENFERMERIA

CUIDADO

Parte de la existencia misma, se da en la cotidianidad y en todos los espacios en que la persona vive y se desarrolla; es una característica esencial de la condición humana,

BIOETICA

Como disciplina retoma los principios éticos los cuales proporcionan elementos de juicio para analizar situaciones de la vida diaria o del ejercicio profesional y tomar decisiones tendientes al respeto de las personas.

La enseñanza de la ética y de la bioética debe estar presentes en la formación del estudiante y del profesional de Enfermería e incluirlas como elementos transcurriculares; además de relacionarlas en las diferentes áreas de formación profesional con situaciones y dilemas que se presentan en la cotidianidad de la práctica.

DESARROLLO DEL AUTO CONCEPTO PROFESIONAL.

¿Cuál es la esencia del ser enfermera?

Si algo define a enfermería es la interacción y la comunicación que es el modo para llevar a cabo el cuidado.

¿Cómo llegamos a ser enfermeras?

Para ser un profesional de enfermería, necesitamos ser mucho y saber ser sin límites, excepto por esa falta de tiempo con la que tantas veces nos enfrentamos. Enfermería, en su ejecución, conjuga conocimientos, corazón, fortaleza, humanidad, exige una importante implicación de lo que cada enfermera sabe, siente, percibe, comprende.

La identidad profesional es un camino no una meta. El desarrollo del yo profesional es una secuencia de etapas o tareas que se deben cumplir y siguen el mismo orden que el proceso del desarrollo personal.

La autopercepción social del ejercicio profesional que poseen la mayoría de las enfermeras y las estudiantes de enfermería respecto a la profesión, es el deseo de ayudar a los demás y conocer con más profundidad al ser humano.

En una sociedad que evoluciona constantemente y que aspira a ser justa, el eje de los derechos humanos en este contexto lo constituyen por un lado la igualdad y por el otro la libertad en todas sus acepciones, destacando entre éstas la accesibilidad a los servicios de salud y por el otro el respeto a la libre decisión de las personas.

Constituyen por un lado la igualdad y por el otro la libertad en todas sus acepciones, destacando entre éstas la accesibilidad a los servicios de salud y por el otro el respeto a la libre decisión de las personas.

Aspectos de la filosofía que son esenciales para la práctica de la profesión de enfermería

Accesibilidad a los servicios de salud y por el otro el respeto a la libre decisión de las personas.

En una sociedad que evoluciona constantemente y que aspira a ser justa, el eje de los derechos humanos en este contexto lo constituyen por un lado la igualdad y por el otro la libertad en todas sus acepciones, destacando entre éstas la accesibilidad a los servicios de salud y por el otro el respeto a la libre decisión de las personas.

En una sociedad que evoluciona constantemente y que aspira a ser justa, el eje de los derechos humanos en este contexto lo constituyen por un lado la igualdad y por el otro la libertad en todas sus acepciones, destacando entre éstas la accesibilidad a los servicios de salud y por el otro el respeto a la libre decisión de las personas.

FILOSOFÍA DE LA SALUD Y FILOSOFÍA DE LA ENFERMERÍA

La filosofía es de vital importancia para la práctica profesional pues comprende el sistema de creencias acerca de qué es la enfermería, cómo hacemos nuestro trabajo profesional y las razones para hacerlo, incluye también la búsqueda del conocimiento acerca de la disciplina. Este sistema de creencias determina nuestra forma de actuar.

Epistemología

El conocimiento es importante para la enfermería porque es una ciencia y su proceso se basa en la lógica y en el método científico.

Axiología y Deontología

La importancia concedida a los valores es esencial para enfermería porque efectúa de manera constante declaraciones de actitud, preferencia y valores conforme se compromete en la relación que existe entre la enfermera y la persona.

Ontología

Compromiso con sus propias creencias respecto a su existencia profesional y la existencia del otro

Disciplina, profesión y práctica social compuesta por fundamentos filosóficos, históricos, éticos; su misión es el cuidado profesional a la salud del ser humano individual y colectivo en diferentes momentos del proceso vital y en contextos culturales diversos para ayudarles a alcanzar mejores condiciones de vida.

Ser de la enfermería

Disciplina, profesión y práctica social cuyo foco es el cuidado a la salud

Saber de la enfermería

Cuerpo de conocimientos acerca de la salud-enfermedad, la persona, el entorno y el cuidado.

Dimensiones
morales del
ejercicio
profesional

Hacer de la enfermería

Trabajo con seres humanos con una base ética y bioética donde sus miembros son capaces de compartir creencias fundamentales en relación a su razón de ser.

PRINCIPIOS ETICOS

Responsabilidad

Respeto y defensa

Justicia y equidad

Objetividad

Competencia

Legalidad

Sustentabilidad

Integridad

Compromiso

Confidencialidad

Deberes profesionales

En una profesión, se identifican cuatro sistemas profesionales cerrados: de la función pública, de los puestos directivos, de las profesiones independientes y liberales y de los asalariados regulares.

<i>Principio</i>	<i>Tiene que ver con:</i>
Declaración de principios	Identidad profesional
Empleo	Calificación profesional
Oficio	Especialización
Función	Posición profesional

Aspectos éticos de la atención de enfermería

1

Respetar y cuidar la vida y los derechos de los humanos, manteniendo una conducta honesta y leal en el cuidado de las personas.

2

Proteger la integridad de las personas ante cualquier afectación, otorgando cuidados de enfermería libres de riesgos.

3

Proteger la integridad de las personas ante cualquier afectación, otorgando cuidados de enfermería libres de riesgos.

4

Asumir la responsabilidad como miembro del equipo de salud, enfocando los cuidados hacia la conservación de la salud y prevención del daño.

5

Asumir la responsabilidad como miembro del equipo de salud, enfocando los cuidados hacia la conservación de la salud y prevención del daño.

6

Guardar el secreto profesional observando los límites del mismo, ante riesgo o daño a la propia persona o a terceros.

7

Guardar el secreto profesional observando los límites del mismo, ante riesgo o daño a la propia persona o a terceros.

8

Asumir el compromiso responsable de actualizar y aplicar los conocimientos científicos, técnicos y humanísticos de acuerdo con su competencia profesional.

9

Pugnar por el desarrollo de la profesión y dignificar su ejercicio.

10

Fomentar la participación y el espíritu de grupo para lograr los fines profesionales.